

UGANDA : LES INVESTISSEMENTS

Dans cette page : [Les IDE en chiffres](#) | [Les opportunités d'investissement](#)

Les IDE en chiffres

L'Ouganda est l'un des pays attirant le plus d'IDE en Afrique de l'Est, malheureusement la pandémie de Covid-19 a considérablement impacté ses performances. Selon le Rapport sur l'investissement dans le monde 2022 de la CNUCED, les IDE en Ouganda ont augmenté de 30,6 %, passant de 874 millions USD en 2020 à 1,1 milliard USD en 2021. L'approbation du projet d'oléoduc de 5 milliards USD en Afrique de l'Est au début de 2023, qui la construction d'un pipeline de 1 400 km entre l'Ouganda et le port maritime de Tanga en République-Unie de Tanzanie est de bon augure pour les investissements dans les deux pays. En 2021, le stock d'IDE est passé à 16,6 milliards USD. Selon le rapport de la CNUCED, des progrès ont été réalisés dans le développement de la réglementation des services financiers (en particulier dans les domaines de l'assurance et le marché des capitaux) et dans la privatisation du secteur bancaire pour attirer les IDE. D'autre part, l'Ouganda est riche en ressources naturelles. Les IDE vont principalement aux secteurs du café et des mines. Le Kenya, l'Allemagne et la Belgique sont les principaux investisseurs du pays.

L'Ouganda est riche en ressources naturelles et sa situation géographique au cœur de l'Afrique subsaharienne lui confère une base stratégique idéale pour devenir une plaque tournante régionale du commerce et de l'investissement. Ces dernières années, le pays a notamment amélioré la surveillance et la régulation des coupures de courant. En outre, des progrès ont été accomplis dans le développement de la réglementation des services financiers (en particulier dans les domaines de l'assurance et des marchés de capitaux) et dans la privatisation du secteur bancaire. Les investisseurs étrangers et nationaux sont généralement traités sur un pied d'égalité par la loi, mais des obstacles au commerce persistent. Bien que des investissements étrangers aient été réalisés pour améliorer les projets d'infrastructure du pays, la gestion gouvernementale de ces projets a été assez médiocre. D'importants problèmes d'infrastructures persistent et 15% de la population n'a pas accès à l'électricité. La faiblesse du système éducatif et du réseau de communication sont des freins à l'amélioration du climat d'investissement. En outre, la bureaucratie, les exigences coûteuses en matière de licences commerciales et un système judiciaire faible et inefficace découragent les investissements. En 2021, la société chinoise National Offshore Oil Corporation (CNOOC) et la société française TotalEnergies ont convenu d'investir 10 milliards USD dans un oléoduc qui reliera les champs pétroliers ougandais au port de Tanga, en Tanzanie.

Investissement Direct Etranger	2020	2021	2022
Flux d'IDE entrants (millions USD)	874	1.100	1.526
Stocks d'IDE (millions USD)	15.463	16.563	18.089
Nombre d'investissements greenfield*	5	8	10
Value of Greenfield Investments (million USD)	354	282	10.201

Source : CNUCED - Dernières données disponibles.

Note : * Les investissements greenfield correspondent à la création de filiales ex-nihilo par la maison mère.

Les opportunités d'investissement

Les agences d'aide à l'investissement	Autorité d'investissement en Ouganda Évolution et perspectives économiques en Ouganda - African Economic Outlook
Les appels d'offres, les projets et les marchés publics	Gouvernement de l'Ouganda : Portail des marchés publics Appels d'offres en Ouganda Appels d'offres en Afrique Tendersinfo, Organe de supervision publique
Les autres ressources utiles	2021 Déclarations sur le climat d'investissement par le Département d'État américain